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國立新竹高級工業職業學校 

110 學年度第一學期第 2 次午餐供應委員會會議紀錄 

■時  間：110 年 12 月 17 日（星期五）中午 12:10 

■地  點：興藝講堂 

■主  席：李校長恆霖                     ■紀錄：莊宜蓁營養師 

■出席人員：如簽到表 

壹、主席致詞： 

我曾服務過好幾個學校，也看過各校各式各樣的供餐形式，新竹高工算是

午餐供應問題最少的學校，我以前服務的學校大多使用中央餐廚的團膳，當大

鍋菜煮好運送到學校時，通常菜色也都不好了，所以學生意見非常多，每天倒

掉的蔬菜跟水果也很多，但因為我們竹工的菜餚是現場製作打菜的，學生也有

較多元的選擇，所以滿意度相對而言算是比較高的，不過愈是多元廠商供應的

難度就越高，當然要學生完全沒意見是絕對不可能的事，只要學生提的問題是

有建設性的或者在座的委員們有任何意見，我們就都可以針對問題來研究改善，

感謝各位！ 

貳、工作報告： 

一、目前承包廠商蕓慶企業公司每日皆能依規定落實上網進行校園食材登錄作

業，並依據合約配合禁止使用基因改造生鮮食材及一律採用國內在地豬肉、

牛肉之生鮮食材政策，本校營養師也會不定期追蹤檢查食材登錄資料是否

詳實，該系統已利用本校首頁連結「食安資訊」供全校師生及家長查詢，

目前該平臺本校上線率及完整率皆為 100％，感謝蕓慶企業公司認真配合本

業務之推動。 

二、110/12/10 國教署校園食品販售及餐飲衛生管理輔導小組無預警至本校進行

查核輔導，不符合相關規範項目為 1 項(廚房區地磚部分破損)，相關缺失

已轉知熱食部廠商修繕，並將改善照片以 EMAIL 方式回覆輔導小組，感謝

蕓慶企業公司相關工作人員的配合。  

三、本年度運動會依循往例商請熱食部供餐，由員生社補助有訂餐的學生 15 元，

學生自付 30 元，其餘部分請熱食部以加菜方式協助供餐，當日訂餐的學生，

共計 182 人。 

四、本學年校園食品督導考核業務目前皆依規定每兩週執行一次，感謝午餐供

應會委員協助。 
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五、班會意見及回覆情形： 

週次 班 級 建議事項或問題反映 回 覆 問 題 / 處 理 狀 況 

05 製圖二 午餐太難吃。 請同學詳細描述具體問題。 

05 製圖二 豆干沒味道。 會將同學意見轉知廚師參考改進。 

05 機加二 午餐菜色多元。 

會將同學意見轉知熱食部廠商改進，

也請同學具體提出希望改善的餐點或

期望出現的菜色，以提供廠商做為改

進之參考。 

06 綜一丙 午餐不要三色豆。 

會將同學意見轉知熱食部營養師，參

酌大部份同學喜好，再來決定該菜餚

出現的頻率。 

06 綜二丁 開放外賣。 本校目前無開放訂購外食的規劃。 

06 製圖二 
皮蛋瘦肉粥不要跟

小火鍋同一天。 
請同學具體詳述不能同一天的理由。 

09 製圖二 
午餐可不可以用五

倍券。 

經洽熱食部廠商，廠商表示無法收

受。 

09 製圖三 
學校熱食部衛生請

加強。 
請具體詳述需改進部分。 

09 電三甲 葱油餅太油膩。 

會轉知熱食部改進，但蔥油餅本身即

含高油脂，建議介意的同學改購買其

他餐點。 

14 綜一甲 
下午福利社無法取

得吸管。 

依據環保署公告「一次用塑膠吸管限

制使用對象及實施方式」自 108 年 07

月 01 日起，政府部門、學校、百貨公

司業及購物中心、連鎖速食店等 4 類

對象，內食餐飲不得提供一次用塑膠

吸管。外帶亦不主動提供吸管，並鼓

勵民眾飲料直接就口喝或自備可重複

使用的吸管，請同學用實際行動響應

減少一次用塑膠吸管使用。 

14 製圖三 紅蘿蔔記得削皮。 

廠商表示紅蘿蔔皆經截切廠削皮後分

切，可能機器有死角未清除完整，已

請廠商加強截切品質。 
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參、提案討論：﹙無﹚ 

肆、臨時動議： 

案由一：孩子反應蒲燒鯛魚飯很好吃但是最近都沒賣了，希望熱食部可以再供應。

（機一乙家長代表） 

廠商營養師: 

蒲燒鯛魚目前都供應於自助餐，所以訂餐的同學會買不到，未來會考慮納

入特餐或 70 元的雙主菜便當販售。 

伍、校長指導 

以我服務過 7 至 8 所學校的經驗，學生們對午餐的意見總是最多的，但我

們竹工學生對於午餐的意見算是非常少的，目前承包廠商提供的服務真的很值

得我們鼓勵，非常感謝廠商的用心! 學務處及營養師也都很用心地在執行這個

業務，也希望老師盡可能的把學生的意見反映出來，有些學生的意見其實是可

以採用的，例如口味的部分，都可以提出來供廚師做參考改進。 

至於開放外訂或外出用餐這件事，以我們竹工的立場是不會開放的，因為

師生要在 1 個小時內完成用餐這件事，其實是很困難的，而且以鄰近開放外訂

學校的經驗，中午時間校門口都是十分混亂的，甚至學生已經開始要求學校開

放外食了，到頭來家長又會來要求學校供應午餐，所以說目前我們的午餐供應

模式算是做的最好的，學生用餐也是較為從容的，連督學也都建議鄰近的國立

學校參考本校的作法。因為孩子們都沒有想太多，只單純想到他們想要的，如

果真的放他們出去外食，師生恐怕都會沒地方可以吃飯，也會影響下午的作息。

真的非常感謝大家用心的共同經營這項業務，讓午餐供應的非常順利，學生如

果有正向的意見我們就參考，該改善我們就改善，希望這項業務的推動能盡善

盡美。 

陸、散會：12:30 


